

Reduce Moody's notas a Pemex; le afecta su debilidad crediticia

ALEJANDRA LÓPEZ

Moody's redujo la calificación crediticia a Petróleos Mexicanos (Pemex) un nivel al pasarla de A3 a Baal, tanto en moneda local como extranjera.

También disminuyó la estimación del riesgo crediticio base (BCA, por sus siglas en inglés) —que reflejan la fortaleza de sus créditos— a Ba3 desde Ba1.

La perspectiva de la empresa ahora es negativa.

Moody's alcanzó esta conclusión después de analizar que los indicadores débiles crediticios que muestra actualmente la empresa se deteriorarán aún más en el corto y mediano plazos, pues los precios del petróleo seguirán bajos después de que en el último año cayeron más de 50 por ciento a nivel mundial.

También afectó que su producción continuará declinando (6 y 3 por ciento en 2016 y 2017), sus impuestos permanecerán altos y que sus necesidades de inversión se fi-



■ La baja de calificación provoca un segundo problema a Pemex: ahora los créditos que contrate tendrán un costo más alto.

nancian con deuda.

Pesa particularmente el régimen fiscal impuesto, que en los últimos 3 años ha incrementado su deuda para financiar grandes egresos para impuestos, derechos e inversiones de capital, sin lograr incrementos sostenidos en producción o eficiencias operativas.

Pemex argumentó que para mejorar su salud financiera redujo en más de 60 mil mi-

llones de pesos su presupuesto de 2015, además de que concluyó la negociación del sistema de pensiones vigente, aunque el líder del sindicato petrolero, Carlos Romero Deschamps, señaló que este no es aún definitivo.

Leticia Armenta, investigadora del tecnológico de Monterrey, advirtió que esta baja de calificación provocará que la petrolera adquiera deuda a un costo más alto.